
 

 

Universität Hohenheim 
Fachschaft Agrar 
Sitzung 12.12.2023 
 
 

Sitzungsprotokoll 
Protokollantin: Maren Bleher 

 
 
Tagesordnung 
 

1. Jour Fixe 
2. AG Lehre 2030 
3. Berichte vom  

Statusgespräch mit Herrn Dabbert 
Jour Fixe mit Frau Huber 
Senat 

4. Jahresabschluss Kasse 
5. Finanzanträge 
6. Gremienrunde 
7. Sonstiges 
 

Anwesend: 
Maren Bleher Luisa Reiser  Zoe Rühlmann 
Malte Braunwarth Lucas Schweppenhäuser Johanna Häffner 
Johannes Klunk Gitta Bunke Johnny Grog 
Sebastian Steimer Fridolin von Nathusius Maximilian Krebs 
Jason Wenzig Daniel Winkler Laura Blunk 
Karam Behni  Raphael Scholz Vivien Plüchthun 
Benedikt Ahlbrand  Toby Peppe Jan Probst 
Emma Kogej Mia Papp Alisa Frenzel 
Paul Bumiller Martin Junghans Max Gröner 
Joel Rebmann Elias Haaf  Anna Pöhlmann  
Elias Schlumberger   

 
Beginn: 19:09 Uhr  Ende: 21:04 Uhr 
 

1) Jour Fixe 
• Diskussionsrunde Donnerstag 14.12.2023 HS7 für 5./6. Semester wie geht es 

weiter? Dafür soll nochmal Werbung gemacht werden 
• Bericht Pädagogisch didaktische Befragung von Herr Hagemann  
• Studycheck: Uni will mehr damit arbeiten, um Feedback zu bekommen, wie eine 

Online-Evaluation. Auch für Externe einsehbar  
• Lehrpreis 2024: Vorschläge überlegen 
• Besprechung Strategieworkshop 

 
 



 

 

2) AG Lehre 2030 
• Präsentation von Dr. B. Pfaffinger über die Lehre 2030 
• Studierende dürfen sich in AGs beteiligen und mithelfen 

o Mehrere Leute auf 4 AGS verteilen 
o Bei Fragen kann man sich bei Paul Bumiller melden 
o Schnuppern in AGs ist möglich 

• Ggf. Workshop mit und für Studierende planen (Januar/ April)? 
• Bei Fragen rund um Lehre 2030 an Dr. Birgit Pfaffinger (birgit.pfaffinger@uni-

hohenheim.de) melden 
o Abteilung Studium und Lehre 

• Möglichkeit Blick hinter die Kulissen zu bekommen 
 

3) Berichte:  
Statusgespräch mit Herrn Dabbert 
• Studierende werden einmal im Semester eingeladen zum Austausch 
• Studierendenzahl wurde besprochen  
• ÖPV: Auslauf des kostenlosen Fahrens ab 18 Uhr und am Wochenende. Noch nicht 

sicher wie es weiter geht 
o Evtl. mit Deutschlandticket: Ca. 130 € mehr für den Semesterbeitrag 
o Oder Möglichkeit mit einem günstigeren Semesterbeitrag aber nur mit BW-

Ticket 
o Subvention vom Staat 29 € fürs Deutschlandticket anstatt 49 € 

• Ball unter der Erntekrone: wird sich darum bemüht, dass es ihn wieder gibt 
 

Jour Fixe mit Frau Huber 
• Hörsäle als Lernort: Uni hat zu wenig Lernorte für Studierende  

o Wird ein Treffen geben, um zu entscheiden welche Hörsäle dafür genutzt 
werden können  

o Möglichkeit soll gut genutzt werden ohne Vandalismus 
 

Senat 
• 4 neue Prorektorinnen wurden ins Amt gewählt 
• Prorektorin Studium und Lehre Corinna Huber tritt zurück 

o neuer Prorektor: Herr Hess 
• Statue „der Jüngling“ wird kommentiert, da es Teil der Geschichte ist 

 
4)  Jahresabschluss Kasse 

• Wurde präsentiert von Laura Blunk 
 

5) Finanzanträge 
• Gab keine  

 
6) Gremienrunde 

• TMS-Gremium Luisa Reiser 
o Dank an alle die geholfen haben 
o Teilnahme zum Aufbau und Abbau von Zelt gering. Wer nicht kann, muss 

sich abmelden. 
Aufbau und Abbau ist Pflicht! 

o Bändchen-Situation: Diese Woche keine Bändchen bei der W-TMS, da wir 
keine TMS mehr ausrichten  
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• Orga-Weihnachtsingen 
o Frage von Maximilian Krebs: Wird es ein Nachtreffen/Feedbackrunde geben? 

• Ersti Prüfungsvorbereitung 
o Johanna Häffner: Wird über Zoom Stattfinden, Termine werden kommen 

• Skiausfahrt Luisa Reiser 
o Ist in Planung 
o Bus wird vom Asta übernommen 

 
7) Sonstiges 

• Erinnerung für Preis für studentisches Engagement 
• Erinnerung Stupa Sitzung 13.12.2023; 18:15 Uhr in HS35 
• Überlegung neuer Schlüsselvergabe 

o Überlegung 1 Schlüssel pro WG; Anwesenheit in den Sitzungen >50%, 
• Interview für BW Agrar „Jugend und Szene“ siehe FSA-Email-Verteiler  

o Elias Haaf und Elias Schlumberger haben sich dazu bereiterklärt 
• Fachschaftsübergreifendes Zusammenkommen mit FSW und FSN 

o Meinungsbild: Mehrheit ist dafür  
o Theresa Högl und Bene Ahlbrand übernehmen es 

• Ins Altglas sollen keine kaputten Flaschen wegen erhöhter Verletzungsgefahr; nur 
Recycelbare Flaschen zum Pfand 

• Budger PC ist wieder funktionsfähig 
o Bitte um Sauberhaltung  

• Bitte um Zahlung für die Weihnachtsfeier 
o Wer noch zahlen muss, soll sich bei Zoe Rühlmann oder Theresa Högl 

melden 
• Suche nach Mitglied für StuKo Agrarbiologie 

o Emma Kogej hat sich dazu gemeldet 
• Einladung zur KuGru zur Band-Night in der TMS 

 
 
Luisa/ Zoe beendet die Sitzung um 21:04 Uhr 


